

Las Provincias

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

1,15 m.

Niña abrasada

Coruña.—En el Ayuntamiento de Camal, una niña llamada Angelita López, pereció abrasada á consecuencia de haberse prendido fuego las ropas, por acercarse demasiado á la lumbre de la cocina de casa.

Los conservadores

Alicante.—Los conservadores han recibido del señor Maura la contestación al mensaje que le dirigieron.

Nombra jefe del partido en Alicante á don Salvador Canals, y recomienda á todos los conservadores que le voten en las próximas elecciones.

Desde Placencia

No comprendemos, francamente, ni es fácil adivinar el alcance que tiene la animosidad que desde hace poco tiempo se observa en la memoria de nuestras ediles contra la Junta y contra el mismo Asilo-hospital que, gracias al esfuerzo de todos, ha prestado y presta tantos y tan señalados beneficios entre la gente menesterosa, digna de comiseración y de eficaz ayuda de sus convejados para enjugar lágrimas y hacer más llevaderos sus posteriores días.

No queremos atribuir á mala fe, pues esto nos es muy duro, y si solo achacamos á una ofuscamiento de pasión política la campaña tan insidiosa como desprovista de todo noble fundamento que estos señores de la minoría han emprendido contra el Asilo-hospital.

Increíble parece que hijos del pueblo puedan lanzar, no una vez, sino repetidas y públicamente, acusaciones graves ante respetables señores que componen dicha Junta, los cuales, si obraran por miras y aprovechamientos personales, sebrados motivos tendrían ante tamaños desafueros para renunciar á formar parte en ella; pero como pesa más en el ánimo de ellos su ascendido amor al pueblo que las diatribas de algunos pocos, saben despreciar éstas y prácticamente demostrar á sus paisanos cuáles son los verdaderos amantes de nuestro pueblo.

Comparamos conducta con conducta; la guardada por el señor alcalde, y la seguida por la minoría; porque precisa exponer la faz de todos, cuán noble ha sido la de aquél y lo mucho que ha dejado de desear la de los que pretenden sembrar alarma infundada con sus vanas y eufemias acusaciones.

Con respeto y veneración debía de pronunciar todo placentino el nombre de aquella piadosa dama que á favor exclusivamente de este su pueblo, legó para fines benéficos un hermoso edificio con huerta contigua muy buena y otras fincas que han servido de base para una fundación caritativa, conforme á los deseos de la señora legataria. Tres condiciones á cuál más fáciles de cumplir exige esta fundación; un reducido número de sufragios anuales; el que al cuidado de religiosas se enciendan y que deberían tomar parte tres sacerdotes del pueblo como vocales natos de la Junta. Precisa en tal forma la observancia de estas condiciones que por el mero hecho de no cumplirlas, pasaban á disposición del Prelado todos los fondos.

Dilectos á los izquierdistas esta medida que ahora se comprende es acertada; escúcheces además que tantos sacerdotes tengan intervención en la referida junta, les amargan y no pueden soportar su permanencia en ella. De quién tienen origen ciertas veladas insinuaciones primero, y más tarde no se recataron en manifestar públicamente lo intolerable de estas restricciones, la conveniencia de abandonar todo y levantar, por supuesto, á cuenta del pueblo, otro edificio de nueva planta ante el ilusorio y pueril temor de que llegue un día á efectuar el traspaso del dominio al Obispado.

Hasta aquí llega la osadía de esta gente, á corregir y enmendar la plana á un prestigioso letrado que dió cuerpo á los planes de la bienhechora.

Bien está; magnífica es la idea siempre que la llevan á cabo esos tres señores y sus amigos, sacrificando en aras del pueblo sus bolsillos particulares que de otro modo perfectamente se sirve nuestro pueblo del legado y absolutamente nada le costó la adquisición de esta riqueza.

Procuren, pues, desechar todo viento; nuestro pueblo siempre sabrá acomodarse á las condiciones, y así nunca peligrará la propiedad, que sea, no nominal, sino efectiva.

No bien comenzaron á ejercer el cargo de ediles y ya exteriorizaron animosidad contra el Asilo, arremetiendo sin el respeto que merecían, contra los señores de la Junta, pues dice el corresponsal que la *caña* administración solo se referían al Asilo. ¡A cuántas sospechas no nos dan lugar estas palabras tan elásticas! Malversación de fondos, las mal llamadas filtraciones, desplazamientos... todo entra en ellas.

Comprendemos que á jóvenes inexpertos, amigos de novedades, se les escapan palabras tan ampliosas; pero á hombres de edad madura se debe exigir mayor circunspección, comediéndolo y cordura para no herir á personas que intervienen en el gobierno y administración del Asilo, ó presentar pruebas que confirmen la exactitud de la denuncia.

Ante tan insistentes censuras se condujo nuestro buen alcalde con suma prudencia, declarándoles que cuantos documentos gustasen examinar pondría á su disposición, más, —á tanto negó su condescendencia— les permitió que llevaran á sus casas los libros para que los examinaran.

Ved, pues, que temor habrá para ocultar chanchullo, ved que confianza inspira al señor alcalde su digna junta. No se contentaron con esto, sino que se volvieron a reunir estos tres señores, por espacio de dos horas, para consultar los libros, y fueron tan miopes estos inspectores que no notaron que la cantidad con que subvención el municipio al Asilo aun que incluida, por la sencilla razón que el Ayuntamiento, por necesidad ó conveniencia, tenía que hacer su entrega para más tarde.

De corriente, de haberse fijado mejor, sin esfuerzo, hubieran descu-

bierto que si en la fecha de su inspección, fines de Noviembre, aparecían dos mil cuatrocientos pesetas próximamente (no tres mil como equivocadamente dice el corresponsal de *La Voz*) ingresando la cantidad subvencionada en la caja de Asilo, este aumento daría por resultado las cinco mil y pico pesetas ahorradas, como efectivamente así resultó.

Si hubieran cotejado las cuentas de este año con los anteriores, facilmente hubieran observado que entre los ingresos no figuraba la cantidad más lucida, la que más resalta, la de la subvención.

Esta es la verdad lisa y llana.

Hasta mañana dejá de tratar de la famosa interpellación del señor Arias, siguiendo al corresponsal de *La Voz*.

ARGUI-EGUI.

Los automóviles

Mortal accidente

(Por telégrafo)
De nuestro servicio especial

París 27

Un terrible accidente, que ha causado la muerte de dos personas conocidas en esta capital, ha venido á aumentar la historia de desgraciados accidentes producidos por el moderno sistema de locomoción.

Por la carretera de Hungrés iban ayer en un 21 caballos el notario Mr. Merlin, un sobrino suyo, un amigo y el cochero.

Estaban á unos cinco kilómetros de esta capital, cuando se cruzó ante el «anto» un carro, y para evitar el encuentro el mecánico se vió forzado á hacer un viraje, tan rápido, que el automóvil voló, cogiendo debajo á los cuatro viajeros.

Cuando unos peones acudieron á prestar su auxilio á los caídos, exsanguinados, M. Merlin estaba agonizando y murió enseguida, y Mr. Biguet también falleció á los pocos momentos.

El cochero resultó con heridas de importancia.

El único que milagrosamente salió ileso del accidente, fué el sobrino del dueño del automóvil, el que horrorizado por la desgracia que ha causado la muerte de su tío, ha jurado no montar jamás en «auto».

Boletín Religioso

Santos de hoy.—Santos Macario, Rufino, Justo y Teófilo, mrs., Román, ab. y fd., y B. Beatriz de Este.

NOTICIAS

Natalicio.—Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro estimado amigo don Eutimio García, á quien damos la enhorabuena.

El recién nacido llevará el nombre de Luis.

Frontón Moderno

(PASEO DE ATOCHA)

Partido á remontar para hoy lunes á las cuatro de la tarde Alfonso y Chortena II contra Melchor y Aramburu.

Sillas, 250 pesetas.—Galería, 1.

Escándalos.—Dos hermanos promovieron uno más que regular en la calle de Matía, á causa de estar embrigados.

Otros dos sujetos, que también habían rendido tributo á Baco, fueron denunciados por la misma causa.

Por fortuna en ninguno de los dos casos se pasó á la vía de obra.

Oficio del Norte.—Todos los días tres sesiones por el trío Hermanas Miralles á las dos y media tarde, nueve y media noche. A los cinco y media tarde dedicado á las señoras en el pequeño salón.

Denunciados.—Lo fueron ayer á la inspección municipal las siguientes personas:

Un sujeto por hacer aguas menores, y otro por permitir abusos con cuantas mujeres encontraba al paso, durante el paseo, en la Plaza de Guipúzcoa.

ODONAO BARBIER es el mejor.

Paraguas y Composturas

Urbieta, 38.—LA VASCO-FRANCESA

Objetos.—En los últimos se exponen de esta ciudad fueron curados ayer las siguientes personas:

Sébastián García, de 28 años, de extracción de un cuerpo extraño en la garganta, que se introdujo comiendo pescado.

Faustina Marañón, de 32 años, de herida punzante en el dedo anular de la mano derecha, ocasionada casualmente en su domicilio.

José María San Sebastián, de 2 años, de herida incisa en la mano derecha, que se produjo al caerse en su domicilio.

Moroado.—A la pescadería llegaron ayer las siguientes cantidades de pescado:

3250 kilos de besugo. Se vendió de 0,61 á 0,65.

500 kilos de anguila. Se vendió de 1,90 á 2,25.

1000 kilos de merluza. Se vendió de 1,65 á 2,10.

Teatro Principal

Funciones para hoy:

A las cinco y media.—«El mío de Corriente».—«El caballo primero» y «La gente seria».

A las nueve y media.—«El caballo primo».

A las once.—«El perro chico».

Bellas Artes

Funciones de hoy:

A las seis de la tarde, única sesión de cineasta.

«El perro chico».

Ante tan insistentes censuras se condujo nuestro buen alcalde con suma prudencia, declarándoles que cuantos documentos gustasen examinar pondría á su disposición, más, —á tanto negó su condescendencia— les permitió que llevaran á sus casas los libros para que los examinaran.

Ved, pues, que temor habrá para ocultar chanchullo, ved que confianza inspira al señor alcalde su digna junta.

No se contentaron con esto, sino que se volvieron a reunir estos tres señores, por espacio de dos horas, para consultar los libros, y fueron tan miopes estos inspectores que no notaron que la cantidad con que subvención el municipio al Asilo aun que incluida, por la sencilla razón que el Ayuntamiento, por necesidad ó conveniencia, tenía que hacer su entrega para más tarde.

De corriente, de haberse fijado mejor, sin esfuerzo, hubieran descu-

10.000 Juguetes

MAGNÍFICOS artículos para regalos; inmenso surtido de juguetería, imposible creerlo sin antes verlo.

Nadie que visite el gran *Bazar del Ensanche*, dejará de alabrar la variedad y novedad que existe en toda clase de artículos tanto de cocina y chimenea, como en cuchillería fina, cestería, cristalería, porcelana, quincalla, bisutería, paraguas y loza.

10.000 Juguetes

TRECET Y ALZUGARAY
Fuenterrabía, 24 y San Martín, 20 (arco)
El Bazar más próximo á las estaciones.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES

DE LOS

HUESOS. - ORTOPEDIA

por I. Tellería, ex-alumno de los eminentes profesores Kirmieson y Gourdon.

Construcción de aparatos ortopédicos de extraordinaria ligereza y solidez y al alcance de toda las fortunas. Pueden verse modelos en su consultorio.

Fracturas y luxaciones.

Consultas: en Tolosa, los sábados de 11 á 12 y media, calle Solana, 6 y en su clínica de Idozabal.

LA VILLA DE BRUSELAS

AVENIDA DE LA LIBERTAD, 38

Extenso surtido en cintas, puntillas, bordados, tulles y adornos de todas clases.

Guantes de lana, camisetas, medias, calcetines, estambres para labores y variada colección de terciopelos.

PHENIX

Compañía Inglesa de Seguros contra Incendios

FUNDADA EL AÑO 1782

Capital suscrito: 2.760.230 libras esterlinas.

Reservas: 1.285.821 libras esterlinas.

Depósito constituido para garantizar sus operaciones en España con arreglo á la Ley vigente.

Subdirector de Guipúzcoa, D. Félix Eruitz.—SAN SEBASTIÁN

se necesitan Agentes

cilla exhibiéndose por última vez la sensacional película titulada «La Taberna»

Autorización.—Ha llegado al Gobierno civil la autorización para las recepciones parciales de los terrenos del Urumea.

Nos alegramos por los apuros financieros de que sacará al municipio, siempre que este no malgaste las cantidades que produzcan esas ventas.

Progreso de la Industria

Es muy notable el que hoy se registra como de grandísima utilidad doméstica en la Zürichora mecánica.

Este es un aparato de fácil manejo y de coste muy económico, pues solo cuesta diez pesetas, con el cual resuelve la mujer admirablemente un pequeño problema, no tan pequeño, ciertamente en las familias numerosas: el zurcido de la ropa de punto, lo que se lleva á cabo con la Zürichora mecánica de modo perfectísimo y pronto y económica.

La Zürichora mecánica, pues, puede considerarse de necesidad en toda casa de familia, es un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Magic Weaver, paseo de Gracia, 97, Barcelona, remite la Zürichora mecánica, libre de gastos, pre-vio envío de diez pesetas.

Buenos Aires, diciembre de 1909.—El Secretario honorario, A. B. Cartavio.

Federico Vidaurre

San Martín 8, y Gotoria 10.

Frontón y Tabernas.

Manillas, Bordados, Velos, Encuadres, toda clase de adornos para vestidos.

GRANDES GAFETAS DE PIZARRA Y tableros mecanicos para su elaboración.

Juan M. Sarasola

Zaragoza (Guipúzcoa)